REFORMA



■ El Presidente pidió esperar a conocer la decisión que tomará el INE, para saber qué fórmula aplicarán para plurinominales.

Inquieta a AMLO 'soborno' electoral

CLAUDIA GUERRERO Y JORGE RICARDO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador expresó ayer su preocupación ante la posibilidad de que se busque sobornar a consejeros del INE para que no aprueben, en sus términos, el proyecto con el que se entregaría el 73 por ciento de las posiciones en la Cámara de Diputados a Morena y sus aliados del PT y PVEM.

Advirtió que, además de las presiones del sector empresarial y mediático, las autoridades electorales podrían recibir "cañonazos" de dinero, para evitar que el bloque oficialista se quede con la mayoría calificada en San Lázaro y, con ello, frenar cualquier posibilidad de concretar reformas a la Constitución.

"La mayoría del pueblo de México, que participó en elecciones democráticas, decidió dar todo su apoyo al Andrés Manuel López Obrador, Presidente

Que se ajuste
(el proyecto del INE)
a lo que establece
la Constitución.
Que no se vaya
a cometer, por
presiones, la
barbaridad de
modificar la
fórmula y violar la
Constitución".

Cañonazos, claro que sí y ya no son de la época de Obregón, de 40 mil pesos. Hay que estar muy pendiente". movimiento de transformación y lo hizo pensando en que era necesario modificar leyes, hacer reformas a la Constitución", dijo.

"Que se ajuste (el proyecto del INE) a las reglas, a lo que establece la Constitución. Que no se vaya a cometer, por presiones, la barbaridad de modificar la fórmula y violar la Constitución, y la ley".

-¿En qué consisten estás presiones, Presidente?, se le preguntó.

"Pues lo que estamos viendo: desplegados del Consejo Coordinador Empresarial, desplegado del Consejo Mexicano de Negocios, los medios de información, una calificadora", dijo.

-Pero ¿sólo son desplegados o mensajes directos?, se le insistió.

"No sabemos, pero son capaces de muchas cosas", respondió.

- ¿De cañonazos?

"Cañonazos, claro que sí y ya no son de la época de Obregón, de 40 mil pesos. Hay que estar muy pendiente. Es ojo, mucho ojo, para que no actúen como lo hacían antes", advirtió.

-¿Se han acercado a usted, Presidente?

"No, pero hay que estar

muy pendientes".

El Presidente pidió esperar a conocer la decisión que tomará este viernes el Consejo del INE, para saber qué fórmula aplicarán en la distribución de plurinominales.

De acuerdo con la Comisión de Prerrogativas del INE, el árbitro electoral podría garantizar la mayoría calificada para Morena y sus aliados en San Lázaro, aunque ese mismo bloque se quedaría a sólo dos legisladores de obtener esa misma posición en el Senado.

El bloque de la 4T contará con 364 legisladores del total de 500 diputados, 30 más de los necesarios para aprobar cualquier cambio constitucional.

Ayer, AMLO fue cuestionado sobre si la sobrerrepresentación podría poner en riesgo la pluralidad en el Congreso.

"Sí, pero es la voluntad del pueblo, el pueblo decidió esto(...) Para que no se enojen los barones del dinero, ¿vamos a violar la Constitución? ¡Sería una barbaridad! Con nueve distritos ganados, el PRI se llevaría 50 (pluris) y con 32 distritos ganados, el PAN se llevaría 100 (pluris)", dijo.